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В сессии также приняли участие 
президент Европейского банка рекон-
струкции и развития Одиль Рено-Бассо, 

президент Азиатского банка развития 
Масацугу Асакава, министр инвести-
ций Королевства Саудовская Аравия 

Халид аль-Фалих, вице-президент Все-
мирной торговой организации Сянчен 
Чжан, вице-президент Азиатского банка 

инфраструктурных инвестиций Констан-
тин Лимитовский, вице-президент Меж-
дународной финансовой корпорации 
Стефани фон Фридебург. Модератором 
заседания выступил директор по ком-
муникациям Европейского банка рекон-
струкции и развития Джонатан Чарльз, 

получивший известность как ведущий 
новостей на международном телеканале 
BBC World News.
Глава государства поприветствовал 

участников форума и выступил со всту-
пительной речью, рассказав о реформах 
и преобразованиях в стране, проведенных 

в последние несколько лет, а также 
обозначил приоритетные направления 
ее дальнейшего развития.
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ТАШКЕНТСКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ФОРУМ СЛУЖИТ 
ПЛАТФОРМОЙ ДЛЯ ПРЕЗЕНТАЦИИ ПЕРСПЕКТИВНЫХ ПРОЕКТОВ

В столице 24 марта стартовал первый Ташкентский международный 
инвестиционный форум, открывшийся пленарным заседанием, в котором 
принял участие Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев.

МЫ АКТИВИЗИРУЕМ УСИЛИЯ ПО СОЗДАНИЮ КОМФОРТНЫХ 
И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫХ УСЛОВИЙ ДЛЯ ИНВЕСТОРОВ
ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА 

НА ОТКРЫТИИ ПЕРВОГО ТАШКЕНТСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО ИНВЕСТИЦИОННОГО ФОРУМА
Уважаемые главы делегаций!
Дорогие гости!
Дамы и господа!
Искренне приветствую всех вас, уважаемые 

участники первого Ташкентского международ-
ного инвестиционного форума, на гостеприимной 
земле Узбекистана.
Мне доставляет большое удовольствие видеть 

на сегодняшнем форуме руководителей между-
народных организаций, финансовых институтов 
и ведущих мировых компаний, а также высоких 
представителей стран - наших основных партне-
ров.
Добро пожаловать в Узбекистан!
Уважаемые участники форума!
На протяжении многих столетий земля Узбеки-

стана привлекала купцов и предпринимателей, 
деловых людей из разных стран и регионов мира.
Наш край, расположенный в центре Вели-

кого шелкового пути, издревле был известен 

тем, что здесь сходились караванные пути, сое-
диняющие разные части света - Азию, Европу 
и Африку. Именно на территории древнего 
Мавераннахра, где находится современный 
Узбекистан, происходило взаимообогащение 
цивилизаций и культур, сформировавшихся 
в Китае, Индии, Иране, Византии, Египте. 
В результате наша страна с более чем 3-тысяче-
летней историей государственности долгое время 
являлась одним из высокоразвитых мировых 
центров торговли, экономики, науки, культуры 
и искусства.
Великие ученые и мыслители, выдающиеся 

деятели светских и религиозных наук, выросшие 
на этой древней земле, оставили миру в наслед-
ство свои уникальные открытия и бесценные 
труды, которые и поныне служат человечеству. 
К примеру, из истории хорошо известно, что поня-
тие «карантин», актуальное и сегодня, тысячу 
лет назад впервые ввел великий врачеватель Абу 

Али ибн Сино - или Авиценна, как его называют 
в Европе.
Вы, конечно, знаете, что термин алгоритм, 

лежащий в основе современных инноваций и тех-
нологий блокчейн, искусственного интеллекта, 
связан с именем еще одного нашего великого 
предка - Мухаммада Хорезми.
Мирзо Улугбек, выдающийся государственный 

деятель и великий астроном, в XV веке построил 
в Самарканде обсерваторию, определил точней-
шие координаты более тысячи звезд и внес огром-
ный вклад в развитие науки.
Особенно примечательно, что научные откры-

тия, сделанные в прошлом десятками наших 
соотечественников в физике, геодезии, химии, 
философии и истории, архитектуре, изобрази-
тельном искусстве, богословии и других областях, 
и сегодня не потеряли своего значения и ценности.
Уважаемые дамы и господа!
Наша страна находится в самом сердце 

Центральноазиатского региона, который в силу 
своего географического положения связывает 
магистральными транзитными коридорами Север 
и Юг, Запад и Восток.
Мы в Узбекистане активно продолжаем свое 

экономическое и социальное развитие на основе 
принципа «От великого прошлого к великому 
будущему».
Пять лет назад мы, принимая Стратегию дей-

ствий, выбрали путь масштабных демократи-
ческих преобразований. Эта программа реформ 
охватывает все сферы жизни государства и обще-
ства, включая такие важные направления, как 
обеспечение верховенства закона, развитие кон-
куренции, решительная борьба с коррупцией.
В первую очередь мы приступили к созданию 

благоприятных условий для предприниматель-
ства, устранив все препятствия, которые ранее 
мешали инвесторам выйти на рынок Узбекистана 
и свободно вести свою деятельность.

Во-первых, в 2017 году мы ввели свобод-
ную конвертацию национальной валюты - сума 
и сняли все ограничения по репатриации 
прибыли иностранных инвесторов.
Наши банки и крупные предприятия впервые 

получили международные рейтинги и вышли на 
мировые финансовые рынки. На мировых рынках 
также были выпущены международные облига-
ции в нашей национальной валюте.
В то же время мы хорошо понимаем необходи-

мость продолжения системных реформ в банков-
ской и финансовой сфере.
Во-вторых, в целях обеспечения политики 

открытости мы ввели для граждан 90 зарубежных 
стран безвизовый режим при въезде в Узбекистан. 
А гражданам около 60 государств предоставлена 
возможность получения визы в упрощенном 
порядке.
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ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА ПРИНЯЛ 
ГЛАВ ЗАРУБЕЖНЫХ ДЕЛЕГАЦИЙ

На встрече с главой Европейского банка рекон-
струкции и развития Одиль Рено-Бассо обсуждались 
практические аспекты дальнейшего активного уча-
стия ЕБРР в продвижении программы социально- 
экономических реформ в нашей стране.
В последние годы портфель проектов банка в 

нашей стране достиг 3 миллиардов евро с увеличе-
нием доли инвестиций в частный сектор до 50 про-
центов.
Узбекистан второй год подряд лидирует в регионе 

по объемам капиталовложений этого ведущего финан-
сового института.
Действуют филиалы ЕБРР в городах Андижане 

и Ургенче.
Одиль Рено-Бассо искренне поздравила с успеш-

ным проведением Ташкентского международного 
инвестиционного форума и подтвердила готовность 
банка к полной поддержке в достижении целей Стра-
тегии развития Нового Узбекистана.
В ходе встречи достигнута договоренность 

о подготовке «дорожной карты» по углублению парт-
нерских отношений.
Особое внимание было уделено вопросам сотрудни-

чества в области трансформации и приватизации госу-
дарственных предприятий и банков, привлечении пря-
мых иностранных инвестиций, поддержки проектов 
«зеленого» развития, энергетики и транспорта, внедре-
ния эффективных механизмов государственно-част-
ного партнерства, прежде всего при продвижении 
инфраструктурных проектов, а также поддержки про-
грамм женского и молодежного предпринимательства.
Рассмотрен также ход подготовки к проведению 

в следующем году Ежегодного заседания Совета 
управляющих ЕБРР в Узбекистане.
В начале встречи президент Азиатского банка раз-

вития Масацугу Асакава искренне поздравил лидера 
Узбекистана с успешным проведением инвестици-
онного форума, собравшего руководителей ведущих 
международных финансовых институтов и предста-
вителей бизнеса.

Были рассмотрены актуальные вопросы и перспек-
тивные направления дальнейшего углубления страте-
гического партнерства Узбекистана с АБР.
Глава нашего государства искренне поздравил 

президента АБР с его недавним переизбранием на 
очередной срок и выразил особую признательность 
за оказываемое содействие в продвижении про-
граммы преобразований в Новом Узбекистане, в том 
числе в преодолении последствий пандемии корона-
вируса.
С удовлетворением отмечено динамичное развитие 

двусторонних отношений. За последние годы проект-
ный портфель увеличился в два раза и в настоящее 
время превысил 9 миллиардов долларов. Удвоились 
также темпы освоения инвестиций в рамках совмест-
ных проектов.
Высоко оценено оказываемое банком техническое 

содействие осуществляемым в нашей стране необра-
тимым реформам, в том числе в области обеспечения 
макроэкономической стабильности, финансового сек-
тора, модернизации энергетики, транспорта и инфра-
структуры, раскрытия потенциала человеческого 
капитала.
На встрече особое внимание было уделено подго-

товке новой программы полномасштабного сотрудни-
чества между Узбекистаном и АБР.

Президент Республики Узбекистан Шавкат Мирзиёев 24 марта в рамках первого Ташкентского 
международного инвестиционного форума провел встречи с главой Европейского банка 

реконструкции и развития Одиль Рено-Бассо, президентом Азиатского банка развития Масацугу 
Асакавой, председателем Совета старейшин (аксакалов) Организации тюркских государств, 
заместителем председателя Партии справедливости и развития Турции Бинали Йылдырымом, 
министром инвестиций Королевства Саудовская Аравия Халидом аль-Фалихом, министром 
энергетики и инфраструктуры Объединенных Арабских Эмиратов Сухейлем аль-Мазруи.

Говорят зарубежные участники 
Ташкентского международного 
инвестиционного форума

24 марта в столице Узбекистана начал 
свою работу первый Ташкентский меж-
дународный инвестиционный форум, 
в котором принимают участие более 
1,5 тысячи представителей деловых 
и политических кругов из 56 стран мира.
На площадке форума обсуждается 

инвестиционный, торговый, промыш-
ленный и транспортно-транзитный 
потенциал Узбекистана и стран региона, 
озвучены дальнейшие шаги по реализа-
ции социально-экономических реформ, 
обозначены приоритеты правительства 
в отношении стратегического развития 
страны, стимулирования частного сек-
тора, укрепления международных связей 
и в других направлениях.
Участников форума приветство-

вал Президент Узбекистана Шавкат 
Мирзиёев. В своей речи он рассказал 
о реформах и преобразованиях в стране, 
проведенных в последние несколько лет, 
а также обозначил приоритетные направ-
ления ее дальнейшего развития.

Итоги первого дня показали, что меро-
приятие, несомненно, принесет свои 
плоды и заложит начало для новых мас-
штабных проектов и сотрудничества.
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- В выступлении Президента Шавката 
Мирзиёева на форуме сделан обстоятель-
ный анализ проведенных в стране преоб-
разований и достигнутого прогресса за 
последние пять лет, обозначены вызовы и 
приоритетные направления дальнейшего 
развития Узбекистана. Глава государства 
продемонстрировал решимость продол-
жать курс реформ, и это очень позитив-
ный сигнал для инвесторов. 
Должен сказать, что европейский биз-

нес все больше интересуется узбекским 
рынком. Гарантированность таких вопро-
сов, как верховенство закона, соблюдение 
прав человека, эффективное управление, 
борьба против коррупции, поможет евро-
пейским компаниям работать здесь.

Взгляд из-за рубежа
ОКНО НОВЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ 

ДЛЯ УЗБЕКИСТАНА

(Окончание 
на 3-й стр.)

В результате принятых мер ежегодный 

объем иностранных инвестиций, привлекаемых 
в экономику страны, увеличился в 3,5 раза. 
Их совокупный объем за последние 5 лет
составил 25 миллиардов долларов. 
При этом было реализовано порядка 
59 тысяч инвестиционных проектов, 
за счет чего было создано более 
2,5 миллиона новых рабочих мест.
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МЫ АКТИВИЗИРУЕМ УСИЛИЯ ПО СОЗДАНИЮ КОМФОРТНЫХ 
И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫХ УСЛОВИЙ ДЛЯ ИНВЕСТОРОВ
ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА РЕСПУБЛИКИ УЗБЕКИСТАН ШАВКАТА МИРЗИЁЕВА 

НА ОТКРЫТИИ ПЕРВОГО ТАШКЕНТСКОГО МЕЖДУНАРОДНОГО ИНВЕСТИЦИОННОГО ФОРУМА

Сегодня ни для кого не секрет, что Узбекистан 
по этим показателям имеет статус самого откры-
того государства в регионе.
В-третьих, важнейшим приоритетом государ-

ственной политики в Узбекистане стала борьба 
с коррупцией. Для осуществления наших усилий 
в данном направлении было создано отдельное 
Агентство.
Мы продолжаем начатую работу в этой обла-

сти, обеспечивая еще большую прозрачность 
в экономике, и ведем решительную борьбу 
с коррупцией.
В-четвертых, одной из самых приоритетных 

задач мы определили обеспечение и полную 
защиту прав и свобод каждого человека в нашей 
стране.
Два года назад Узбекистан принял Националь-

ную стратегию в области прав человека и впервые 
в истории был избран членом Совета ООН по пра-
вам человека.
Превращение Узбекистана в демократическую 

страну, где на практике осуществляется верхо-
венство закона и справедливости, формируется 
независимая и сильная судебно-правовая система, 
является одной из наших высших целей.
В-пятых, важным направлением реформ 

в стране является реализация необходимых мер 
по развитию гражданского общества и обеспече-
нию свободы слова, созданию демократичного 
медиапространства.
Мы достигаем значительных результатов 

в трансформации СМИ в «четвертую власть» 
и усилении подотчетности обществу государ-
ственных органов. Самым главным нашим дости-
жением в этом плане является то, что мы избавля-
емся от закрытости общества и строим фундамент 
Нового Узбекистана именно на принципах сво-
боды и справедливости.
В-шестых, в Узбекистане полностью искоре-

нен принудительный, в том числе детский, труд, 
из-за которого в течение многих лет нашу страну 
включали в различные «черные списки». Призна-
нием этих мер является то, что недавно Междуна-
родная коалиция негосударственных некоммерче-
ских организаций «Cotton Campaign» и всемирно 
известные бренды отменили установленный 
ранее бойкот узбекского хлопка и текстильной 
продукции.
В-седьмых, с первых дней реформ мы уделяем 

особое внимание развитию образования и челове-
ческого капитала.
За последние 5 лет в стране создано более 

21 тысячи новых дошкольных образовательных 
учреждений, охват детей дошкольным образова-
нием увеличился с 27 до 67 процентов.
Кроме того, построено около 200 новых школ, 

реконструировано и полностью оснащено свыше 
3 тысяч действующих школ.
За короткий период создано 82 новых универ-

ситета и института, в том числе 23 зарубежных 
вуза, в результате их общее количество достигло 
159. Уровень охвата выпускников школ высшим 
образованием вырос с 9 до 28 процентов, и наша 
работа в этом направлении продолжается.
Важные реформы, как и во всех сферах, последо-

вательно реализуются в системе здравоохранения. 
Объем средств, выделяемых государством на обе-
спечение больниц и станций скорой помощи лекар-
ствами и необходимыми медицинскими изделиями, 
за прошедший период увеличился в 12 раз.
В-восьмых, проводимая в стране налого-

вая политика также стимулирует развитие 
предпринимательства.

За последние годы мы сократили общее коли-
чество налогов с 13 до 9. В два раза снижены 
ставки налога на имущество, на доходы физиче-
ских лиц и социального налога. В то же время 
снижено около 6 тысяч ставок таможенной 
пошлины на импорт. Также за последние 5 лет 
было отменено или упрощено около 200 лицен-
зий и разрешений.
На системной основе продолжаются меры по 

дальнейшему снижению налоговой нагрузки на 
субъекты предпринимательства и совершенство-
ванию налогового администрирования.
В-девятых, на основе принципа «одного окна» 

внедрена совершенно новая система работы 
с иностранными инвесторами в Узбекистане, 
налажена деятельность Министерства инвести-
ций и внешней торговли, которое оказывает все-
стороннюю помощь инвесторам, с охватом всех 
регионов и отраслей. Ежегодный объем иностран-
ных инвестиций в нашу экономику увеличился 
в 3,5 раза, а за последние 5 лет их общий объем 
достиг 25 миллиардов долларов. Реализация 
за счет этого 59 тысяч инвестиционных проек-
тов внесла достойный вклад в создание более 
2,5 миллиона новых рабочих мест.
Нам также удалось поднять на качественно 

новый уровень переработку сырья в текстильной, 
кожевенно-обувной, фармацевтической, электро-
технической, химической и нефтехимической 
промышленности, производстве строительных 
материалов и многих других отраслях и увели-
чить объем годового экспорта почти до 20 милли-
ардов долларов.
В-десятых, два года назад мы впервые в исто-

рии страны поставили задачу по искоренению 
бедности как одну из основных целей политики 
правительства.
В этом направлении была принята специ-

альная Стратегия и создано Министерство эко-
номического развития и сокращения бедности. 
В результате за короткий срок нам удалось выве-
сти из категории нуждающихся более полумил-
лиона семей.
В целом наша работа за прошедшие 5 лет дает 

положительные результаты. Подтверждением 
служит то, что еще в первые годы реформ средне-
годовой рост экономики составлял 5 процентов, а 
промышленности - 8 процентов. Наши золотова-
лютные резервы выросли с 27 до 35 миллиардов 
долларов.
Даже в 2020 году, в самый разгар пандемии 

коронавируса, сохранялась положительная дина-
мика роста ВВП, а в 2021 году темпы роста ВВП 
превысили 7 процентов, что свидетельствует о 
правильности избранного нами пути реформ. И это 
вдохновляет нас на достижение новых рубежей.
Уважаемые участники форума!
Преобразования в Узбекистане на деле при-

обрели необратимый характер, и это с полной 
уверенностью можно назвать важнейшим 
достижением реформ в нашей стране за про-
шедшие пять лет. 
Недавно мы приняли Стратегию развития 

Нового Узбекистана, рассчитанную на следую-
щие 5 лет. Она разработана исходя из принципа 
«Интересы человека превыше всего» и направ-
лена на решение таких важных задач, как разви-
тие свободного гражданского общества и челове-
ческого капитала, дальнейшее стимулирование 
предпринимательской деятельности, защита прав 
инвесторов, обеспечение неприкосновенности 
частной собственности и гендерного равенства.
Конечной целью нашей стратегии является 

реализация основополагающей идеи «Во имя 
чести и достоинства человека» во всех сферах 

и направлениях жизни нашего государства 
и общества.
Эти направления заключаются в следующем.
Первое направление - последовательное про-

должение мер по обеспечению экономической 
и политической стабильности в стране.
В частности, предусматривается создание 

наиболее благоприятных условий для бизнеса за 
счет реализации масштабных административ-
ных реформ и цифровизации, создание благодаря 
повышению результативности государственной 
системы управления компактной и высокоэф-
фективной правительственной системы, которая 
будет поддерживать бизнес и предпринимателей.
Второе направление - кардинальное сокраще-

ние участия и доли государства в экономике.
Приватизация государственных активов при 

поддержке международных финансовых инсти-
тутов и иностранных консалтинговых компаний 
позволит к 2026 году за счет отмены эксклюзивных 
прав и приватизации государственных предпри-
ятий устранить монополию в более чем 25 видах 
деятельности, будет продолжен процесс преобра-
зования банков в коммерческие банки, а доля част-
ного сектора в банковских активах повысится до 
60 процентов, количество государственных пред-
приятий сократится не менее чем в 3 раза.
Пользуясь случаем, хотел бы сказать вам, ува-

жаемые инвесторы и предприниматели, что мы 
создадим все условия для вашего широкого уча-
стия в процессах приватизации на принципах 
открытости, прозрачности и конкуренции.
Третье направление - продолжение интен-

сивного развития инфраструктуры в стране.
На основе внедрения механизмов государ-

ственно-частного партнерства планируется 
совместно с иностранными инвесторами реализо-
вать в Узбекистане более 200 проектов на общую 
сумму 15 миллиардов долларов в сферах энерге-
тики, транспорта, здравоохранения, образования, 
развития инфраструктуры и дорожного строи-
тельства. Мы приглашаем всех вас к активному 
участию в этих процессах и реализации взаимо-
выгодных проектов.
Четвертое направление - стимулирование 

производства продукции с высокой добавленной 
стоимостью за счет глубокой переработки наших 
богатых сырьевых ресурсов в рамках индустриа-
лизации экономики.
Как известно, Узбекистан входит в число 20 

стран мира с огромными запасами множества 
полезных ископаемых. В частности, наша страна 
занимает 2-е место в мире по ресурсной базе 
золота, 7-е - по запасам меди, 8-е - вольфрама, 9-е - 
серебра, 12-е - урана и 16-е - по добыче природ-
ного газа.
Разработаны конкретные проекты по глубокой 

переработке этих сырьевых ресурсов, позволяю-
щие в ближайшие 5 лет привлечь 120 миллиардов 
долларов инвестиций в такие сферы, как химия 
и газохимия, переработка меди, электроника, 
фармацевтическая, текстильная и многие другие 
отрасли.
Пятое направление - инвестирование в чело-

веческий капитал.
В ближайшие 5 лет в сфере дошкольного обра-

зования уровень охвата будет доведен с нынешних 
67 до 80 процентов за счет создания более 7 тысяч 
новых детских садов. С учетом передового зару-
бежного опыта будут полностью пересмотрены 
учебные программы и учебники для системы 
школьного образования, будут построены новые 
школы на 1,2 миллиона ученических мест. Уро-
вень охвата высшим образованием достигнет 
50 процентов.

Приоритетной задачей в этом направлении мы 
определили совершенствование системы профес-
сионального образования на основе передовых 
международных стандартов, а также специализа-
цию в соответствии с современными требовани-
ями высококвалифицированных кадров в области 
информационных технологий и инженерии для 
нужд экономики.
Примером нашей практической работы в этом 

направлении является проект «Один миллион 
программистов», реализуемый совместно с пра-
вительством Объединенных Арабских Эмиратов. 
Наша цель - полностью обеспечить высококвали-
фицированными специалистами отрасли-драй-
веры национальной экономики.
Следует особо отметить, что сегодня Узбеки-

стан, помимо экономических ресурсов, распола-
гает большим человеческим потенциалом, кадрами 
новой формации, обладающими современными 
знаниями и владеющими иностранными языками. 
Это наше самое большое богатство.
Шестое направление - дальнейшая либерали-

зация сферы внешней торговли страны, создание 
дополнительных благоприятных условий для экс-
портно-импортной деятельности.
Узбекистан предпринимает конкретные шаги 

для того, чтобы в ближайшие годы стать полно-
правным членом Всемирной торговой организа-
ции. Уже сегодня национальные производители 
имеют доступ к региональным рынкам с 280 
миллионами потребителей в режиме свободной 
торговли.
Кроме того, более 6 тысяч видов товаров из 

Узбекистана могут экспортироваться на евро-
пейские рынки на льготных условиях в рамках 
расширенной системы преференций Евросоюза 
«GSP+».
Наряду с этим для создания нашим экспор-

терам дополнительных возможностей ведутся 
переговоры по подписанию Соглашений о префе-
ренциальной и свободной торговле с Индией, Тур-
цией, Республикой Корея и другими странами.
Также в целях диверсификации существую-

щих транспортных коридоров предпринимаются 
практические усилия по созданию возможно-
стей для поставки произведенной в Узбекистане 
продукции в Южную Азию по Трансафганской 
железной дороге, в Азиатско-Тихоокеанский 
регион - по железной дороге Узбекистан - Кыр-
гызстан - Китай, в европейские страны - по муль-
тимодальным транспортным коридорам через 
Южный Кавказ.
Седьмое направление - повышение инвести-

ционной привлекательности страны и дальней-
шее улучшение деловой среды.
В целях выработки практических предложе-

ний по развитию данного сектора с 2022 года 
будут проводиться регулярные заседания Совета 
иностранных инвесторов при Президенте Респуб-
лики Узбекистан.
Мы продолжим практику прямого диалога 

с инвесторами и предпринимателями во всех 
отраслях и регионах, используя платформу крауд-
сорсинга и современные цифровые решения.
В нашей стране 20 августа отмечается День 

предпринимателя. Именно в этот день состоится 
прямой диалог Президента с предпринимателями. 
Я рад пригласить всех инвесторов и предприни-
мателей, участвующих в сегодняшнем форуме, 
принять участие в предстоящем диалоге с интере-
сующими их вопросами и предложениями.
В целом предусмотрено, что за счет реализа-

ции реформ в ближайшие 5 лет ВВП увеличится 
до 100 миллиардов долларов, удвоится объем еже-
годного экспорта - до 30 миллиардов долларов. 

Доля частного сектора в ВВП достигнет 80 про-
центов.
Мы поставили перед собой четкую цель - к 2030 

году войти в ряд стран мира с уровнем дохода 
населения выше среднего.
Дорогие друзья!
Вызванные пандемией испытания, нынеш-

ние трудности в экономике и другие проблемы, 
с которыми столкнулся весь мир в последние 
годы, учат нас принимать нестандартные реше-
ния, работать в новых условиях и добиваться кон-
кретного результата.
Даже в сегодняшней сложной ситуации в мире - 

Узбекистан является мирным и безопасным 
местом для проживания и работы.
Мы еще больше активизируем наши усилия по 

созданию комфортных и привлекательных усло-
вий для инвесторов. Самая сложная задача в ходе 
реформ - не только изменить законодательство или 
разработать стратегии, что тоже важно, но глав-
ное - изменить мировоззрение и мышление людей. 
Думаю, с этим согласятся все реформаторы в мире.
Сегодня в этом зале также присутствует 

команда Президента Республики Узбекистан - 
руководители министерств, ведомств и органов 
местной власти. Все они являются высококва-
лифицированными специалистами с современ-
ным мировоззрением, представителями Нового 
Узбеки стана. В ходе подготовки к этому форуму 
мною им были даны конкретные поручения. 
Эти руководители готовы непрерывно работать, 
чтобы налаживать практическое и взаимовыгод-
ное сотрудничество с вами, уважаемые гости, 
участники форума, поддерживать новые проекты 
взаимовыгодного партнерства, главное, создавать 
всесторонне благоприятную среду для инвесто-
ров и предпринимателей.
В форуме также принимают участие руководи-

тели ведущих отраслевых объединений, частных 
компаний и предприятий Узбекистана, которые 
готовы расширить сотрудничество с нашими 
зарубежными партнерами.
Также в рамках форума состоится более 30 

мероприятий. Вашему вниманию будет пред-
ставлено свыше 200 привлекательных проектных 
предложений, обширная информация о текущих 
условиях и новых перспективах для успешного 
ведения бизнеса в Узбекистане.
Уважаемые инвесторы!
Дамы и господа!
Известно, что сегодня вся мировая экономика 

переходит к цифровизации. «Зеленые» техноло-
гии и инновации являются приоритетом в любой 
отрасли и бизнесе. В таких условиях, когда 
открываются огромные возможности для биз-
неса и предпринимательства, расширения меж-
дународных экономических связей, я хотел бы 
пригласить вас к практическому сотрудничеству 
с Новым Узбекистаном - страной, которая явля-
ется колыбелью древней цивилизации и куль-
туры и сегодня уверенно идет по пути обновле-
ния и реформ.
Со стороны Президента и Правительства 

Узбеки стана будут обеспечены гарантии вашей 
успешной деятельности в нашей стране.
Призываю всех вас к активным практическим 

действиям для осуществления общих масштаб-
ных задач, выведения наших взаимовыгодных 
партнерских отношений на новый, еще более 
высокий уровень.
Желаю всем участникам форума эффектив-

ной работы и достижения в его рамках новых 
соглашений, а также успехов в ваших будущих 
начинаниях.
Спасибо за внимание.

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

ПРЕЗИДЕНТ УЗБЕКИСТАНА ПРИНЯЛ 
ГЛАВ ЗАРУБЕЖНЫХ ДЕЛЕГАЦИЙ

В качестве приоритетов взаимодействия 
определены ускоренное внедрение «зеленой» 
экономики, развитие механизмов смешан-
ного финансирования проектов, расширение 
программ по финансированию бизнеса, в том 
числе женского и молодежного предпринима-
тельства, внедрение эффективных механиз-
мов государственно-частного партнерства, 
поддержка проектов в области образования 
и здраво охранения.
Достигнута договоренность о принятии 

совместной «дорожной карты» по продвиже-
нию приоритетных направлений стратегиче-
ского партнерства Узбекистана и Азиатского 
банка развития.
В начале встречи председатель Совета ста-

рейшин (аксакалов) Организации тюркских 
государств, заместитель председателя Партии 
справедливости и развития Турции Бинали 
Йылдырым передал главе нашего государства 
искренние приветствия и наилучшие пожела-
ния от Президента Турции Реджепа Тайипа 
Эрдогана.
Лидер Узбекистана с удовлетворением 

отметил нынешний уровень узбекско-турец-
ких отношений стратегического партнерства. 
Растут объемы взаимной торговли, реализу-
ются крупные инвестиционные проекты по 
созданию современной промышленности и 
модернизации инфраструктуры, укрепляются 
культурно-гуманитарные связи.
В настоящее время ведется активная под-

готовка к проведению очередного заседания 
узбекско-турецкого Совета стратегического 
сотрудничества высшего уровня.

Были рассмотрены вопросы взаимодействия 
в рамках Организации тюркских государств. 
Особое внимание уделено практической реа-
лизации договоренностей Стамбульского сам-
мита организации, состоявшегося в ноябре 
прошлого года.
В их числе продвижение совместных 

инициатив и проектов в области торговли, 
транспорта и логистики, промышленной коо-
перации, развития «зеленой» экономики, инно-
ваций и трансфера высоких технологий.
Состоялся также обмен мнениями по акту-

альным вопросам региональной повестки.
Министр инвестиций Королевства Саудов-

ская Аравия Халид аль-Фалих поблагодарил 
Президента Узбекистана за теплый прием, 
передал приветствия и наилучшие пожела-
ния от Короля Саудовской Аравии Салмана 
аль-Сауда и Наследного принца Мухаммеда 
аль-Сауда.
В ходе беседы были рассмотрены вопросы 

дальнейшего развития узбекско-саудовских 
многоплановых отношений.
Глава нашего государства высоко оценил 

динамичное развитие двустороннего сотруд-
ничества и продвижение крупных инвести-
ционных проектов, прежде всего в сфере 
энергетики.
Особо отмечен вклад корпорации ACWA 

Power в продвижение проектов модернизации 
энергетической инфраструктуры и развития 
«зеленой» энергетики в различных регионах 
нашей страны общей стоимостью 2,7 милли-
арда долларов.
Кроме того, с участием Саудовского фонда 

развития осуществляется ряд социально зна-
чимых проектов.

Важное внимание было уделено подготовке 
и реализации перспективных инвестицион-
ных проектов в нефтегазовой, газохимической 
и химической отраслях, горнорудной промыш-
ленности, сельском хозяйстве, здравоохранении 
и фармацевтике, а также других приоритетных 
направлениях на основе «дорожной карты».
В начале встречи министр энергетики 

и инфраструктуры Объединенных Арабских 
Эмиратов Сухейль аль-Мазруи передал искрен-
ние приветствия и наилучшие пожелания главе 
нашего государства от Президента ОАЭ Шейха 
Халифы аль-Нахаяна, Наследного принца Абу-
Даби, заместителя Верховного главнокоманду-
ющего Вооруженными Силами Шейха Мухам-
меда аль-Нахаяна и Премьер-министра страны, 
Эмира Дубая Шейха Мухаммеда аль-Мактума.
Министр поздравил с успешным проведе-

нием Ташкентского форума, еще раз подтвер-
дившего заметный рост интереса зарубежного 
бизнеса к нашей стране.
В ходе встречи были обсуждены перспективы 

расширения практического взаимодействия, 
прежде всего в сферах торговли, инвестиций, 
инноваций, сельского хозяйства, инфраструк-
туры, логистики и транспорта, в соответствии 
с договоренностями на высшем уровне.
Высоко оценены результаты сотрудниче-

ства в сфере «зеленой» энергетики. Компания 
Masdar реализует ряд крупных проектов по 
строительству фотоэлектрических и ветряных 
электростанций в регионах страны.
Подчеркнут большой потенциал для нара-

щивания инвестиционного сотрудничества 
и реализации новых перспективных проектов 
в приоритетных отраслях.

rƒ`

Хотел бы также напомнить, что в апреле 
2021 года Узбекистану был предоставлен статус 
бенефициара Всеобщей системы преференций плюс - 
GSP+, который позволяет беспошлинно экспорти-
ровать в ЕС более шести тысяч видов товаров. Это 
стало признанием прогресса, достигнутого Узбеки-
станом за последние годы, стимулом для продолже-
ния реформ.

j!,“2%- tnmŠem, 
C!еƒ,де…2 *%мC=…,, Roxalex 
(t!=…ц, ):

- Прежде всего хотел бы выра-
зить восхищение тем, что на дан-
ный форум приехало много гостей 
из разных стран мира. Это первый 
крупный инвестиционный форум в 
регионе Центральной Азии, прохо-
дящий в постковидный период.
Символично и то, что Таш-

кентский форум проходит в дни 
празднования Навруза, времени пробуждения при-
роды и торжества жизни. Для меня это также сим-
вол поступательного роста экономических связей 
между Востоком и Западом, Центральной Азией 
и Европой.
Ташкентский инвестиционный форум в первую 

очередь открывает окно новых возможностей для 
Узбекистана - динамично развивающейся миролю-
бивой страны в самом сердце Центральноазиатского 
региона.  

q=L,д u3м=Lд =л-g`ph, 
"ед3?,L ме…ед›е! *%мC=…,, 
DP World (n`}):

- Форум показывает, что Узбекистану есть что 
предложить зарубежным инвесторам и партнерам. 

Об этом говорит и уровень 
организации мероприятия.
Мы приветствуем процессы 

цифровизации экономики, ее 
перехода на «зеленые» рельсы. 
Для нас представляют большой 
интерес возможности интер-
модального логистического 
цент ра в Навои, и мы намерены 

рассмотреть перспективы взаимовыгодного сотруд-
ничества в данном направлении. 

l=*“=2 l`l{Šj`mnb, 
)ле… j%ллег,, (м,…,“2!) 
C% 2=м%›е……%м3 “%2!3д…,че“2"3 
e"!=ƒ,L“*%L .*%…%м,че“*%L *%м,““,,:

- Мы участвуем в форуме 
по приглашению узбекского 
правительства для того, 
чтобы еще раз изучить воз-
можности Узбекистана, уви-
деть интерес зарубежных 
инвесторов к стране, кото-
рая является наблюдателем 
в нашей организации. 
Мы заинтересованы в 

продвижении взаимных экономических инте-
ресов, установлении хороших отношений с 
нашими коллегами, а также обсуждении пер-
спектив развития отношений во всех направ-
лениях.
Мы видим, что в Узбекистане идет цифровиза-

ция практически всех экономических процессов. 
Для нас, представителей таможенных органов, это 
также важно. За счет применения высоких техно-
логий мы должны достичь поставленных высоких 
целей как в рамках нашего союза, так и во взаим-
ных интересах.

h` &d3…‘[.

ОКНО НОВЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ 
ДЛЯ УЗБЕКИСТАНА
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Отмечалось, что на протяжении многих веков 
Узбекистан, располагаясь на территории древ-
него Мавераннахра в центре Великого шелкового 
пути, привлекал внимание купцов и предприни-
мателей, деловых людей из разных регионов мира, 
издревле славясь как территория, где сходились 
караванные пути, соединяющие Азию, Европу 
и Африку.
Узбекская земля, имеющая 3-тысячелетнюю 

историю государственности, долгое время явля-
лась центром, где активно развивались торговля, 
экономика, наука, культура и искусство.
В продолжение этих традиций на основе 

принципа «От великого прошлого к великому 
будущему» в нашей стране ведется интенсивная 
работа по продолжению экономического и соци-
ального развития. В связи с этим главой государ-
ства были перечислены ключевые направления 
реформ в Узбекистане.
В частности, в 2017 году сделан большой шаг - 

отменены ограничения на конвертацию иностран-
ной валюты и репатриацию прибыли иностран-
ными инвесторами. Впервые узбекские банки и 
крупные предприятия получили международ-
ные рейтинги и вышли на мировые финансовые 
рынки.
В целях обеспечения открытости для междуна-

родного сообщества Узбекистан ввел безвизовый 
режим для граждан 90 иностранных государств, 
при этом гражданам еще 60 стран была предостав-
лена возможность получить визу в упрощенном 
порядке. По данным показателям мы достигли 
статуса самого открытого государства в регионе.
Проводится системная работа в сферах борьбы 

с коррупцией и обеспечения защиты прав и сво-
бод граждан. В 2020 году в Узбекистане была 
принята Национальная стратегия в области прав 
человека, и впервые в истории наша страна была 
избрана членом Совета ООН по правам человека.
Были отмечены успехи, достигнутые в постро-

ении гражданского общества, обеспечении сво-
боды слова, поддержке деятельности средств 
массовой информации, обеспечении защиты тру-
довых прав и развитии человеческого капитала. 
В частности, было озвучено, что в стране за 
последние 5 лет создано более 21 тысячи новых 
дошкольных образовательных учреждений, 
построено около 200 новых школ, реконструиро-
вано и полностью оснащено свыше 3 тысяч дей-
ствующих школ. За тот же короткий период было 
открыто 82 новых университета и института, 
в том числе 23 зарубежных вуза, в результате их 
общее количество достигло 159. Уровень охвата 

выпускников школ высшим образованием увели-
чился с прежних 9 до 28 процентов.
Перечислялись также достижения в реформи-

ровании экономической сферы: облегчение нало-
говой нагрузки, снижение таможенных пошлин, 
совершенствование налогового администрирова-
ния, системные меры по развитию предпринима-
тельства и улучшение инвестиционного климата.
В результате принятых мер ежегодный объем 

иностранных инвестиций, привлекаемых в эконо-
мику страны, увеличился в 3,5 раза. Их совокуп-
ный объем за последние 5 лет составил 25 мил-
лиардов долларов. При этом было реализовано 
порядка 59 тысяч инвестиционных проектов, за 
счет чего было создано более 2,5 миллиона новых 
рабочих мест.
В ходе выступления глава государства также 

подробно остановился на ключевых приоритетах 
Стратегии развития Нового Узбекистана на 2022-
2026 годы, в числе которых последовательное 
продолжение мер по обеспечению экономической 
и политической стабильности, создание компакт-
ной и высокоэффективной системы государствен-
ного управления, ориентированной на поддержку 
бизнеса, сокращение доли государства в эконо-
мике, дальнейшее стимулирование предпринима-
тельской деятельности, обеспечение защиты прав 
инвесторов, ускоренное развитие и модернизация 
инфраструктуры, стимулирование производства 
продукции с высокой добавленной стоимостью на 
базе местного сырья, инвестиции в человеческий 
капитал, либерализация внешней торговли и обе-
спечение гендерного равенства.
Было озвучено, что в результате реформ в бли-

жайшие 5 лет ВВП увеличится до 100 миллиардов 
долларов, а объем ежегодного экспорта достигнет 
показателя в 30 миллиардов долларов. При этом 
доля частного сектора в ВВП будет доведена до 
80 процентов. К 2030 году Узбекистан обещает 
стать страной с уровнем дохода населения выше 
среднего.
Главой государства была подчеркнута привер-

женность дальнейшей последовательной работе по 
созданию максимально комфортных и привлека-
тельных условий для инвесторов и всестороннего 
углубления взаимовыгодного сотрудничества с 
зарубежными партнерами и международными 
организациями.
В завершение выступления Президент поже-

лал участникам форума эффективной работы, 
активного взаимодействия и достижения новых 
взаимовыгодных договоренностей по реализации 
совместных проектов.
В ходе сессии также выступили руководи-

тели международных финансовых институтов 

и финансовых организаций, высказав свою точку 
зрения о перспективах развития Узбекистана.
На полях панельных сессий и дискуссий 

форума будут обсуждаться инвестиционный, 
торгово-экономический и промышленный потен-
циал Узбекистана, перспективы развития регио-
нальных и глобальных торговых связей, меха-
низмы привлечения инвестиций, либерализации 
торговли и повышения конкурентоспособности 
национальной экономики, дальнейшие шаги по 
индустриализации страны и ориентированию 
промышленности на выпуск продукции с высокой 
добавленной стоимостью, меры по трансформа-
ции отечественной энергетики и переходу на аль-
тернативные источники энергии, вопросы укре-
пления транспортной взаимосвязанности стран 
региона и повышения их транзитного потенциала.
Отдельное внимание будет уделено восстанов-

лению и стимулированию ускоренного разви-
тия экономической активности в постковидный 
период, сокращению бедности, регулированию 
денежно-кредитной политики, поддержке биз-
неса, развитию банковской сферы и финансового 
рынка.
В рамках программы форума также состоится 

5-е заседание Межправительственной комиссии 
в сферах торговли, экономики, науки и техноло-
гий, культуры, спорта и молодежи между Респуб-
ликой Узбекистан и Королевством Саудовская 
Аравия, Узбекско-Китайский инвестиционный 

форум «Промышленная кооперация. Новые воз-
можности», а также Страновая платформа по 
Узбекистану, в которой примут участие руково-
дители международных финансовых институтов, 
иностранных правительственных финансовых 
организаций и партнеров по развитию.
Ташкентский международный инвестицион-

ный форум завершит свою работу 26 марта.
В рамках Ташкентского международного инве-

стиционного форума состоялось еще одно важное 
мероприятие - церемония запуска строительства 
новой тепловой электростанции в Ангорском рай-
оне Сурхандарьинской области.
Президент Шавкат Мирзиёев остановился на 

экономической эффективности будущей станции.
Общая  стоимость  проекта  составляет 

1,2 миллиарда долларов. Станция мощностью 
1560 мегаватт будет вырабатывать 12 миллиардов 
киловатт-часов электроэнергии в год. Новейшие 
технологии, которыми будет обеспечена ТЭС, 
позволят экономить 1 миллиард кубометров при-
родного газа в год.
Это будет первая в Сурхандарье и крупнейшая 

ТЭС, построенная в стране за последние годы, что 
создаст большие возможности для реализации 
огромного экономического потенциала региона.
Например, в Сурхандарьинской области име-

ется более 100 месторождений нефти, газа, 
угля, драгоценных и цветных металлов, мно-
гих видов декоративных камней, которые еще 

не разработаны. Поэтому в ближайшие пять лет 
в регионе планируется реализовать более 5 тысяч 
инвестиционных проектов на сумму 7 миллиар-
дов долларов.
Электроэнергия, выработанная станцией, 

позволит также обеспечить электроснабжение 
500 тысяч домохозяйств области. Кроме того, 
появится возможность экспортировать в сосед-
ний Афганистан не менее 3 миллиардов киловатт- 
часов электроэнергии в год. 
В ходе реализации проекта будет создано 2000, 

после сдачи - 150 постоянных рабочих мест.
Проект реализуется в рамках государствен-

но-частного партнерства немецкой Siemens 
Energy, французской EDF и нидерландской Stone 
City Energy. На это глава нашего государства 
обратил особое внимание, отметив, что в отрасли 
открываются широкие возможности для участия 
частного капитала.

- В последние годы мы провели серьезные 
реформы в энергетике и полностью трансфор-
мируем отрасль. В частности, впервые в исто-
рии созданы широкие возможности для участия 
частного сектора в производстве электроэнергии. 
За последние три года на основе государствен-
но-частного партнерства были введены в экс-
плуатацию 5 электростанций общей мощностью 
более 1 тысячи мегаватт. Объем привлеченных 
иностранных инвестиций превысил 1 миллиард 
долларов, - сказал Шавкат Мирзиёев.
В настоящее время в стране строятся 19 

электростанций мощностью 9 тысяч мегаватт. 
Их общая стоимость составляет более 10 милли-
ардов долларов.
Глава государства поблагодарил руководи-

телей международных финансовых институтов 
и компаний, принявших участие в мероприятии, 
и подтвердил, что Узбекистан всесторонне поддер-
живает проекты с иностранными инвестициями.
Президент Siemens Energy Кристиан Брух, 

исполнительный директор EDF Беатрис Буффон 
высоко оценили ход модернизации энерге-
тической системы Узбекистана с примене-
нием современных технологий. Они выразили 
поддержку реализуемым под руководством 
Президента Шавката Мирзиёева реформам, 
а также готовность к высококачественной реали-
зации проектов. 
Затем глава нашего государства, нажав симво-

лическую кнопку вместе с инвесторами, дал старт 
строительству тепловой электростанции.
Ввод станции в эксплуатацию намечен на 

конец 2024 года.
rƒ`
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В столице стартовал Ташкентский международный инвестиционный форум - площадка для презентации перспективных 
проектов, имеющих важное значение для экономики страны. Это мероприятие отличают солидный состав участников 

и стран, обширная программа мероприятий, среди которых отраслевые встречи, круглые столы, презентации и брифинги.

Отклики

ТАШКЕНТСКИЙ МЕЖДУНАРОДНЫЙ ИНВЕСТИЦИОННЫЙ ФОРУМ СЛУЖИТ 
ПЛАТФОРМОЙ ДЛЯ ПРЕЗЕНТАЦИИ ПЕРСПЕКТИВНЫХ ПРОЕКТОВ

АКТИВИЗАЦИЯ УСИЛИЙ ПО СОЗДАНИЮ КОМФОРТНЫХ 
И ПРИВЛЕКАТЕЛЬНЫХ УСЛОВИЙ ДЛЯ ИНВЕСТОРОВ

Открылся форум пленарным заседанием, в котором принял участие Президент Шавкат Мирзиёев. 
Глава государства выступил с речью, рассказав о реформах и преобразованиях в стране, 
проведенных в последние несколько лет, обозначив при этом приоритетные направления 
ее дальнейшего развития. Также выступили руководители международных институтов 
и организаций, которые высказывали свои видения перспектив развития Узбекистана.

nд,ль pemn-a`qqn, 
C!еƒ,де…2 e"!%CеL“*%г% K=…*= !е*%…“2!3*ц,, , !=ƒ",2, : 

- Ташкентский международный 
инвестиционный форум - первое 
такое масштабное мероприятие, 
которое проходит в Узбекистане. 
Европейский банк реконструкции 
и развития много лет работает с 
Узбекистаном и нам радостно уча-
ствовать в реформах, которые были 
запущены Президентом. Они уже 
дают весомые результаты.
Говоря о планах на последующие 

пять лет, важно отметить, что мы 
должны продолжать работать рука об руку в рамках повестки 
дня тех реформ, которые были инициированы Президентом 
Шавкатом Мирзиёевым. Мы будем концентрировать наше 
внимание на трех важных приоритетах: первое - создание 
большого количества рабочих мест; второе - улучшение предо-
ставления услуг гражданам и обеспечение здоровья населения, 
запуск «зеленой» экономики; третье - переход в «цифру».
С Президентом мы обсудили многостороннее партнерство 

и вклад ЕБРР в развитие Узбекистана. К примеру, за послед-
ние пять лет мы инвестировали около 3 млрд долларов в эконо-
мику государства и намерены продолжить партнерство в том 
же ключе. 
Банк фокусируется на привлечении новых инвесторов и 

развитии местного частного сектора, женского и молодежного 
предпринимательства. Весь спектр реформ, проводимых гла-
вой государства, чрезвычайно важен в этом аспекте.

l=“=ц3г3 `q`j`b`,
C!еƒ,де…2 `ƒ,=2“*%г% K=…*= !=ƒ",2, :

-  Горжусь  потрясающим 
сотрудничеством между АБР и 
правительством Узбекистана. 
Реформы, которые мы помогаем 
развивать, направлены на буду-
щее Узбекистана и развитие эко-
номики. Есть серьезные достиже-
ния в нашей работе за последние 
несколько лет, в особенности 
в 2019-2021 годах.
Что касается промышленного 

развития, мы поддерживаем стро-
ительство и реконструкцию региональной инфраструктуры, 
содействуем торговле и повышаем взаимосвязь. Кроме того, 
внесли свой вклад и в сектор энергетики.
У меня была великолепная беседа с Президентом 

Шавкатом Мирзиёевым. Мы обсудили прогресс Узбеки-
стана, в том числе инклюзивный стабильный экономический 
рост, а также вклад, который мы можем внести в этот про-
цесс. Затронуто развитие частного сектора, что играет осо-
бую роль в узбекистанской экономике и успехе проводимых 
преобразований. Меня впечатляет, как государство и лично 
Президент продолжают ставить в приоритет конструктив-
ные реформы с упором на развитие государственно-част-
ного партнерства и привлечение инвестиций в страну.
Азиатский банк развития продолжит поддержку данного 

процесса. Отдельно отмечу успешность и своевременность 
шагов по преодолению последствий пандемии коронавируса.

q2е-=…, -%… tphdearpc,
,“C%л…,2ель…/L ",це-C!еƒ,де…2 lе›д3…=!%д…%L -,…=…“%"%L *%!C%!=ц,,:

- Всемирный банк успешно осуществляет 
двустороннее партнерство с Узбекистаном. 
Мы всегда с большим вниманием относились 
к совместным проектам, осуществляемым на 
территории Узбекистана.
Мы заинтересованы в создании качествен-

ных и постоянных рабочих мест, развитии 
человеческого капитала. 
Также в центре внимания развитие «зеле-

ной» экономики, ведь сейчас Узбекистан 
очень уверенно входит в мировую экономику. 
Также поддерживаем инициативу того, что мы 

должны развивать цифровизацию всех отраслей.

Š3!= ananknb,
.%*,м q3!.=…д=!ь,…“*%L %Kл=“2,:

- В рамках Ташкентского 
международного инвестици-
онного форума состоялось еще 
одно важное мероприятие - цере-
мония начала строительства 
новой тепловой электростанции 
в Ангорском районе Сурхандарь-
инской области. Проводимые в 
стране реформы открывают воз-
можности для реализации значи-
мых инвестпроектов. 
Проект воплощается в жизнь 

в сотрудничестве с крупными компаниями из Франции, 

Германии, Нидерландов. Общая стоимость проекта состав-
ляет 1 млрд 200 млн долларов. Конечно же, в дальнейшем 
это послужит экономическому развитию региона.
К примеру, в 2016 году в Сурхандарье функционировало 

всего 716 промышленных зон, а на настоящий момент их 
более 3600. Можно сказать, что область, которая специа-
лизировалась по большей части на агросекторе, сегодня 
уже набирает обороты и в промышленности.
После реализации данного крупного проекта также 

запланировано в течение следующих пяти лет запустить 
в Сурхандарье более пяти тысяч проектов общей стоимо-
стью 7 млрд долларов. 
Кроме того, появится возможность обеспечить электро-

энергией и соседние регионы, а также открыть крупные 
предприятия. 

a,…=л, i{kd{p{l,
C!ед“ед=2ель q%"е2= “2=!еLш,… (=*“=*=л%") 
n!г=…,ƒ=ц,, 2ю!*“*,. г%“3д=!“2", ƒ=ме“2,2ель 
C!ед“ед=2ел  o=!2,, “C!="едл,"%“2, 
, !=ƒ",2,  Š3!ц,,:

- На открытии форума Президент 
Шавкат Мирзиёев рассказал о своих 
будущих планах.
Мы имели честь обсудить возмож-

ности партнерства между Узбекиста-
ном и Турцией в сферах энергетики, 
сельского хозяйства, логистики, здра-
воохранения и других направлениях. 
Глава государства тепло приветство-
вал и поддержал наши начинания, 
подчеркнув, что узбекская сторона 
сделает все возможное для реализации 

этих планов.

j!,“2,=… apru, 
C!еƒ,де…2 Siemens energy:

- Прежде всего мы говорим о самой 
большой теплоэлектростанции в 
Узбеки стане. В ней будут сосредото-
чены самые современные и эффектив-
ные технологии. Мы будем участво-
вать в процессе реализации данного 
проекта. Также проведем тренинги 
для работников, что, мне кажется, 
очень важным.
Думаю, это первый шаг в построе-

нии высокоэффективной устойчивой 
энергоструктуры. Сотрудничество 

между локальными компаниями и нашей направлено на создание 
проектов будущего, которые внесут весомый вклад в энергосек-
тор Узбекистана.

Пунит ТАНДОН,
!ег,%…=ль…/L ",це-C!еƒ,де…2 Hyatt Regency Tashkent:

- Если люди не будут путе-
шествовать, то гостиницы 
потеряют свою актуаль-
ность, а люди - рабочие места. 
Я лично наблюдал за транс-
формацией туризма в Узбеки-
стане и позитивно оцениваю 
все изменения. Здесь есть все 
необходимое для развития 
туризма, поэтому в 2022-2023 
годах планируем открыть 
гостиницу в Бухаре. После 
снятия ограничений, связанных с валютой, туризм 
стал динамично развиваться. Улучшение отношений с 
соседями - очень большое и полезное дело. Кроме того, 
здесь также много авиалиний, которые объединяют 
Узбекистан с другими странами, что вызывает интерес 
инвесторов.
На панельной дискуссии «Зеленая» энергия для буду-

щих поколений» участники отметили, что за прошед-
шие несколько лет в электроэнергетическом секторе 
Узбекистана осуществлены кардинальные изменения. 
Первостепенное значение придается развитию возобнов-
ляемых источников энергии (ВИЭ), подтверждение чему - 
принятие в мае 2019 года Закона «Об использова-
нии возобновляемых источников энергии». В апреле 
2020-го правительством утверждена Концепция обеспе-
чения Республики Узбекистан электрической энергией 
на 2020-2030 годы.

aе=2!,“ arttnm,
,“C%л…,2ель…/L д,!е*2%! EDF:

- В восторге от того, на 
каком уровне организован 
инвестиционный форум. 
В его работе участвуют мно-
гие представители между-
народных компаний. Были 
озвучены актуальные иници-
ативы Президента Шавката 
Мирзиёева, которые значимы 
и для нашей компании. Для 
нас Узбекистан стратегиче-
ски важен: мы инвестировали 

в проект строящиеся ТЭС. В целом у нас запланиро-
вана большая работа в Узбекистане в сфере энергетики 
совместно с местными предпринимателями. 
Возможности, созданные Президентом Респуб-

лики Узбекистан, для иностранных инвесторов 
поражают. 
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За чистую среду

Этой теме была посвящена пресс-кон-
ференция с участием руководства АГМК, 
специалистов технического и отдела 
охраны окружающей среды.
Цель 79 Стратегии развития Нового 

Узбеки стана на 2022-2026 годы  предусмат-
ривает в числе прочих мер совершенство-
вание механизмов оценки уровня загряз-
ненности окружающей среды, наблюдение 
за окружающей средой, прог нозирование 
уровня ее загрязненности, постоянное обес-
печение информацией государственного 
экологического конт роля, осуществление 
мониторинга за состоянием загрязняющих 
источников и их воздействием на природу.
В связи с этим на крупнейших предпри-

ятиях страны реализуются меры по недо-
пущению вредных выбросов в результате 
промышленного производства, их свое-
временной утилизации, модернизации 
мощностей в соответствии с современ-
ными требованиями и экологическими 
нормативами. 
В ходе пресс-конференции отмечено, 

что на Алмалыкском ГМК за короткий 

срок проведена большая работа по модер-
низации комбината, увеличению его 
потенциа  ла. Намечено до 2030 года повы-
сить производительность комбината почти 
в 1,5 раза. Соответствующей програм-
мой также предусмотрены мероприятия 
по обес печению чистоты окружающей 
среды. 
За последний период проведена большая 

работа и по повышению эффективности 
технологий и газопроводов без остановки 
текущего производственного процесса. 
В частности, на цинковом заводе осуществ-
лена полная реконструкция и модерниза-
ция. В целях снижения негативного воз-
действия на атмосферу в обжиговом цехе 
отремонтированы элект рофильтры, уста-
новлено дополнительное оборудование для 
очистки воздуха от пыли. На капитальный 
ремонт аспирационных систем выделено 
два млрд сумов. Установлено шесть новых 
холодильных установок, отремонтированы 
фильтры очистки газов первой ступени. 
Эффективность работы возросла до 96 
процентов. В сушильно-абсорбционном 

отделении проведены мероприятия по 
химической защите.
На медеплавильном заводе осуществ-

лен капитальный ремонт электро фильтра 
ЭГТ 3-60, цеха серной кислоты СК-4, 
дополнительно построены и введены в 
эксплуатацию шесть баков для хранения 
кислоты.
На известковом заводе проведена пол-

ная модернизация пылеулавливающего 
оборудования, установлены дополнитель-
ный грохот и аспирационная система. 
В результате выбросы в атмосферу соот-
ветствуют экологическим нормативным 
требованиям отечественного законода-
тельства. 
На медной обогатительной фабрике на 

участке дроб ления и измельчения выпол-
нен переход с сухого метода очистки воз-
духа на мокрый. Эффективность пыле-
улавливающего оборудования возросла 
с 75-80 процентов до 90-95.
Руководством АГМК озвучена инфор-

мация и по модернизации предприятий, 
входящих в состав комбината. Так, на 

Джизакском цементном заводе заменены 
1800 пыле улавливающих фильтр-мешков, 
а на Шерабадском цементном заводе - 2200. 
Эти меры привели к устранению сверх-
нормативных выбросов. Подготовлены 
также резервные ресурсы для плановой 
замены.
Чтобы предотвратить выброс дву-

окиси серы в атмо сферу, необходимо 
перерабатывать выбрасываемые газы и 
получать из них серную кислоту. Для этого 
пре дусмотрена реализация двух про-
ектов. Первый: строительство на 
медеплавильном заводе нового сер-
нокислотного цеха (СК-5) с годовой 
мощностью переработки 1,8 млн тонн 
двуокиси серы. Второй: строительство 
на цинковом заводе нового сернокис-
лотного цеха с годовой мощностью 
180 тысяч тонн. Строительство данных 
цехов намечено на 2024-2025 годы.
Наряду с запуском двух новых 

предусмот рено прекращение деятельно-
сти морально устаревших сернокислотных 
цехов (СК-1, СК-3).

В целях снижения выбросов в атмо сферу 
также запланирована установка зонтов 
для задержки неорганизованных выбро-
сов пыли и вредных газов, образующихся 
в медеплавильных котельных, и перена-
правления газов на переработку в серно-
кислотный цех. В результате реализации 
этих проектов будет достигнуто сокраще-
ние выбросов вредных газов в атмо сферу 
с 173,2 тысячи тонн до 13 тысяч. 
В настоящее время реализуется проект 

по реконструкции аспирационной системы 
дробильного цеха медной обогатительной 
фабрики. В результате за счет уменьше-
ния количества выбросов газов улучшатся 
условия труда работников.
По инициативе руководства АГМК 

совместно с хокимия тами областей, где 
расположены структурные подразде-
ления комбината под лозунгом «Юрти-
мизни яшил худудга айлантирайлик» 
(«Озеленим нашу страну»), организо-
вана экологическая акция по посадке ста 
тысяч деревьев. Так, в осенний период 
прошлого и весной нынешнего года 

на территориях, прилегающих к произ-
водственным объектам, предус мотрена 
посадка более 200 тысяч саженцев плодо-
вых и декоративных деревьев.
В рамках общенационального про-

екта «Яшил макон» на комбинат возло-
жена задача по посадке 191 755 саженцев 
деревьев. Трудовой коллектив АГМК 
принял активное участие в данном про-
екте. В прошлом году в махаллях и на 
территориях структурных подразделе-
ний комбината посажено в общей слож-
ности 89 429 саженцев, 132 636 черенков 
разных видов деревьев. Всего высажено 
222 065 саженцев. План выполнен на 
116 процентов.
В целях сокращения отходов в 2021-м 

для переработки в Республику Казахстан 
экспортировано 320 млн тонн техногенных 
отходов, содержащих свинец, перерабо-
тано шесть млн тонн отвальных шлаков. 
В результате сократилась площадь, на кото-
рой хранятся вредные отходы. Кроме того, 
продолжаются научно-исследовательские 
работы, направленные на сокращение и 
переработку техногенных отходов.
В 2021-м на предотвращение потерь 

воды, обновление трубопроводов выделено 
157 млрд сумов.
В настоящее время осуществля-

ется работа по внедрению на АГМК 
системы экологического менеджмента 
ISO 14 001 для приведения производствен-
ного процесса в соответствие с междуна-
родными стандартами.
Стоящие перед комбинатом задачи тре-

буют серьезного подхода. Успешная их 
реализация зависит от развития экологиче-
ского мировоззрения не только АГМК, но и 
выполнения установленных норм и условий 
каждого хозяйствую щего субъекта респуб-
лики. Ведь охрана окружающей среды - 
всеобщая задача.
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АЛМАЛЫКСКИЙ ГМК: 
ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ 

МЕНЕДЖМЕНТ В ДЕЙСТВИИ
Крупное промышленное предприятие с годовой мощностью переработки 40 млн тонн 

руды - Алмалыкский горно-металлургический комбинат - вносит значимый вклад 
в развитие страны, год от года увеличивая ассортимент и производство готовой 

продукции, расширяя географию экспортных поставок. При этом большое 
внимание уделяется и охране окружающей среды. Поэтому среди основных целей 

комбината наряду с повышением благосостояния нашего народа - сохранение 
благоприятного экологического фона на прилегающих территориях, недопущение 
вредных выбросов в атмосферу, их снижение до допустимых норм.
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В нашей стране под руководством 

главы государства уделяется особое 
внимание охране здоровья населения, 

совершенствованию деятельности 

медицинских учреждений, оснащению 

их современным лечебно-

диагностическим оборудованием. 

За последние годы пересмотрена 
деятельность всех звеньев 
таких организаций, созданы 

необходимые условия для оказания 

высококвалифицированной 

медицинской помощи гражданам. 

Весомые результаты, достигнутые 
в сфере, а также дальнейшие цели 

и задачи были обсуждены в рамках 
встречи Президента Республики 

Узбекистан Шавката Мирзиёева 
с представителями сферы 

здравоохранения страны, состоявшейся 

18 марта в формате открытого диалога.

На мероприятии глубоко проанализированы 
результаты реформ, дана высокая оценка масштаб-
ной работе по обеспечению здоровья населения, 
охране материнства и детства, воспитанию здоро-
вого поколения. Особо отмечено огромное значе-
ние созданных в рамках программы реформирова-
ния системы здравоохранения сельских врачебных 
пунктов, что стало важным шагом в приближе-
нии качественных медицинских услуг к сходам 
граждан. 
Так, начиная с прошлого года в каждой махалле 

организованы медицинские бригады, работающие 
непосредственно с семьями. С 2021-го учреждени-
ями первичного звена налажено бесплатное обеспе-
чение населения 66 видами лекарств. В настоящее 
время узбекистанцы без лишней волокиты полу-
чают в семейных врачебных пунктах и поликлини-
ках необходимые препараты от простуды, артери-
ального давления, сердечного приступа, сахарного 
диабета, заболеваний желудочно-кишечного тракта 
и дыхательных путей.

- За годы независимо-

сти, как и во всех отраслях, 
в системе здравоохране-
ния произошли масштаб-

ные изменения, - говорит 
главный врач Навоийского 
областного многопрофиль-
ного медицинского центра 
Мурод Ахмедов. - Медицина 
сегодня развивается стре-
мительными темпами. В практику внедряются 
современные методы оказания помощи населе-
нию, совершенствуется материально-техниче-
ская база учреждений, уделяется пристальное 
внимание подготовке и переподготовке молодых 
специалистов. С эволюцией сферы повышается 
роль ее представителей в укреплении репро-

дуктивного здоровья населения, формировании 
физически совершенного молодого поколения. 
В целях расширения сотрудничества в формате 
«пациент - медик - здоровая нация» распростра-

няется практика заслушивания отчетов руко-

водителей медицинских учреждений на местах. 
Таким образом, анализируются деятельность, 
имеющиеся сложности и недостатки, прини-

маются конкретные меры по их устранению. 

Это обеспечивает высококачественную помощь 
каждому пациенту, а вместе с тем и эффектив-
ность проводимой работы по охране здоровья 
населения. 
Повышается квалификация сотрудников в соот-

ветствующих учреждениях, в том числе нашем. Так, 
они - авторы монографий и других научных работ, 

члены разных отечественных, региональных и меж-

дународных ассоциаций и сообществ. Налажены 

практические контакты с авторитетными про-

фильными клиниками мира. Например, президент 

Фонда «Сердце Евразии», знаменитый кардиохирург 
из Швейцарии профессор Пауль Фогт неоднократно 
проводил здесь мастер-классы по осуществлению 

сложнейших операций. Обмен опытом между веду-
щими медиками развитых государств в плане про-

филактики, фармакотерапии, диагностики, опера-
тивной хирургии заболеваний - стимул для внедрения 
и практического применения инновационных тех-
нологий. Состоявшаяся в столице встреча лидера 
государства с представителями сферы здравоох-
ранения является подтверждением высокого уровня 
развития направления. Очевидно: актуальные 
вопросы получают свое решение на первоначальном 

этапе, а это, как известно любому медику, - самый 
действенный и практичный подход, обещающий 
наилучшие результаты.

Также укрепилась материально-техническая 
база медучреждений, улучшилась их оснащен-
ность современным лечебно-диагностическим 
оборудованием, повысилось качество предоставля-
емых услуг. Теперь жителям даже самых отдален-
ных регионов области нет необходимости ездить 
в столицу для диагностики и лечения заболева-
ний, получения квалифицированной медицинской 
помощи. По всей стране имеются современные 

аппараты для ультразвукового обследования, 
электро кардиографии и другое оборудование. 

Узбекистанцы получают в семейных 
врачебных пунктах и поликлиниках 
необходимые препараты 
от простуды, артериального давления, 
сердечного приступа, сахарного 
диабета, заболеваний желудочно-
кишечного тракта и дыхательных 
путей. В областных больницах 
впервые стали проводиться 
130 видов хирургических операций, 
в районных - 60. За последние пять лет 
в клиниках республики внедрено 
200 видов новых типов операций, 
в том числе в трансплантологии. 

Для расширения качественной медицинской 
помощи населению в учреждения первичного звена 
направлено дополнительно 20 тысяч средних меди-
цинских работников. В сельской местности новыми 
современными аппаратами УЗИ и ЭКГ оснащена 
801 семейная поликлиника. Таким образом, в селах 
и махаллях оказываются восемь видов новых меди-
цинских услуг. В частности, начато проведение 
целевого скрининга 12 миллионов человек, входя-
щих в группу риска по показателям здоровья. 

- Совершенствование деятельности меди-

цинских учреждений - основная цель широкомас-
штабных реформ, проводимых в Узбекистане под 
руководством Президента, - считает заместитель 
главного врача Центральной консультативно-диаг-
ностической поликлиники № 1 кандидат меди-
цинских наук Умида Шайхова. - Эффективность 
работы врача сегодня измеряется выздоровлением 

пациента и улучшением каче-
ства жизни населения, чему 
в немалой степени способ-

ствует создание первокласс-
ных медицинских центров в 
областях. Если говорить об 
итогах последних пяти лет, 

то нельзя не отметить ряд 
положительных результа-

тов, достигнутых в сфере 
охраны здоровья населения, предотвращения раз-
ного рода заболеваний. Важное значение в этом 

отношении имеет обеспечение детей лекарствен-
ными препаратами, препятствующими заболе-
ваниям, связанным с йододефицитом. Примене-
ние инновационных технологий, лабораторной 
и инструментальной диагностики, повышение 
качества помощи населению - важные задачи 
здравоохранения.
Как отметил во время своего выступления 

Президент, «излечение одного человека, восстанов-
ление его здоровья, возвращение радости жизни 
обеспечивает счастье всей семьи, ее будущее». Это 
неоспоримая истина. И радостно осознавать, что 
мы живем и работаем в условиях, когда созданы все 
возможности для оказания медицинской помощи 
человеку. Теперь согражданам не нужно ехать за 
рубеж, тратить на это огромные деньги. Благо-

даря постоянной поддержке государства проведена 
огромная работа по строительству и реконструк-
ции медицинских учреждений, оснащению их совре-
менной медицинской аппаратурой. Качество мед-

помощи поднялось на должный уровень, отвечает 

мировым стандартам. 

При этом стоит признать: эффективность меди-
цинских услуг зависит еще и от материальной 

поддержки сферы. Препараты, оборудование, повы-
шение квалификации специалистов - все это весьма 
затратно. И крайне важно, что государство опреде-
лило приоритетным благополучие граждан, готово 
направить все силы и ресурсы на его обеспечение. 
Наглядное доказательство тому - объемы средств, 
направляемых в сферу. Так, только в 2022 году из 
бюджета на ее развитие выделено 24 триллиона 
сумов (в четыре раза больше, чем в 2016-м).

За прошедшие пять лет объем средств, 
выделяемых на обеспечение больниц 
и пунктов скорой медицинской помощи 
лекарствами и изделиями медицинского 
назначения, увеличился в 12 раз. 
В этот период для совершенствования 
системы здравоохранения привлечены 
средства международных финансовых 
организаций в размере свыше 
700 миллионов долларов. 
Налажено бесплатное обеспечение 
населения 66 видами лекарств. 
1,5 тысячи врачей смогли повысить 
квалификацию в известных 
зарубежных клиниках и университетах.

- Как отметил Президент 

в своей речи, за последние 
пять лет создано шесть 
новых медицинских вузов, 
в результате чего их общее 
количество достигло 14, 

а квоты приема увеличены 

в четыре раза! Это может 

звучать как сухие цифры, 

отчетность, но за каждым 

таким числом стоят судьбы узбекистанцев, наших 
соседей, друзей, коллег и, конечно, близких и родных, - 
говорит ректор Андижанского государственного 
медицинского института Мадамин Мадазимов. - 

Только представьте, в четыре раза больше врачей 
будет занято в сфере. Они станут работать в раз-
ных уголках страны, лечить пациентов в крупных 
центрах и городах, отдаленной местности. 
Важно, что для гарантированного обеспечения 

регионов квалифицированными специалистами 
налажен целевой прием на учебу на основе заявок 
областей. Начата и реализация программы «Сель-
ский врач» для выпускников, направляемых в отда-

ленные и труднодоступные села. Вместе с тем на 
основе принципа «в разрезе махалли» на новый уро-

вень поднимается наша работа по улучшению усло-

вий и качества жизни, охране здоровья населения, 
решению социальных проблем, обучению женщин 
и молодежи  современным профессиям, обеспече-
нию работой и жильем, поддержке института 
семьи. Предусмотрены специальные ежемесячные 
выплаты в размере до одного миллиона сумов пре-
данным своему делу молодым врачам, только при-

ступившим к работе.
*  *  *

В Новом Узбекистане активная работа по совер-
шенствованию деятельности лечебных учрежде-
ний служит повышению эффективности медицин-
ского обслуживания населения. Главная задача 
представителей сферы - обеспечить качество ока-
зываемых услуг, постоянно работать над собой, 
открывая новые грани настоящего мастерства. 
В свою очередь государство, как показала встреча 
с Президентом, делает все возможное, чтобы 
создать условия для комфортной работы предста-
вителей одной из самых гуманных и социально 
значимых профессий.

ОТЕЧЕСТВЕННАЯ МЕДИЦИНА: 
РЕФОРМЫ НА БЛАГО ГРАЖДАН
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